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22/05 +6 +17 753
23/05 +6 +15 761
24/05 +12 +24 749
25/05 +9 +10 750
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последний звонок

• «И жизнь перед ними лежит как тетрадка, в которой пока ещё нет ни строки». 
Выпускники Падунской школы готовятся сделать первые шаги во взрослую жизнь.

новости, события, факты

Каждое лыко в строку

Прогноз синоптиков

Каждую пятницу вечером жела-
ющих посмотреть кино на свежем 
воздухе ждут в центре города у зда-
ния бывшего филиала Уральского 
института коммерции и права. По-
каз фильмов бесплатный. Един-
ственное, что может помешать про-
смотру – это плохая погода. 

В соцсети «ВКонтакте» есть 
группа «Кинотеатр под откры-
тым небом в Заводоуковске». 
Там можно узнать, какой фильм 
будет в прокате, а также пред-
ложить свой вариант киноленты 
для просмотра. 

Рузана АКОПЯН

Награду в честь Международ-
ного дня семьи ему на торже-
ственном приёме в правитель-
стве Тюменской области вручи-
ла директор департамента со-
циального развития Ольга Куз-
нечевских. 

У Алексея Геннадьевича де-
вять дочерей и три сына. Стар-

шие девочки уже учатся в ялуто-
ровских колледжах. 

Ранее подобной медали удо-
стаивались заводоуковцы Юрий 
Кравченко и Сергей Исаев, у ко-
торых в семьях растут пятеро 
и шестеро ребятишек соответ-
ственно.

Ольга МЯСНИКОВА 

Много деток – хорошо
Медаль «Отцовская доблесть» украшает сегодня грудь за-
водоуковца Алексея Мальцева, воспитывающего 12 детей.

Кино под открытым небом
Фильм «Ярость» о последних месяцах Второй мировой войны 
открыл новый сезон в уличном кинотеатре Заводоуковска.

Завтра для заводоуковских выпускников 
прозвенит последний звонок. В этом году 
школы округа окончат более 250 одиннад-
цатиклассников.

Среди них и 15 падунских ребят. 
– Конечно, взрослая жизнь – это здорово! Но 

за школьные годы мы стали родными, а теперь 
разлетимся кто куда. Жалко расставаться, – при-
знаётся Иван Костенко.

Тем не менее его одноклассники с нетерпением 
ждут последнего звонка. К этому дню они готови-
лись, только вальс танцевать учились два меся-
ца: подготовка не хуже, чем к ЕГЭ!

Классный руководитель падунских выпускников 
Елена Франк уверена, что её ученики самые актив-
ные, спортивные, творческие! Многие хорошо учат-
ся. К примеру, Павел Сабиров оканчивает школу с 
одними пятёрками. С выбором будущей профессии 
одиннадцатиклассники уже определились: одни хо-
тят стать инженерами, другие – медиками, третьи 
– педагогами. Но прежде им предстоит сдать госэк-
замены. Ребята волнуются, конечно, но паники нет.

Действительно, до итоговой аттестации оста-
лось всего ничего – первый экзамен ждёт ребят 
уже в понедельник, 28 мая. К ЕГЭ в этом году в 
округе допущены все выпускники. К ним присоеди-
нятся ещё 11 человек, окончивших школу ранее. 

Пункт проведения единого госэкзамена для 
одиннадцатиклассников округа традиционно чет-
вёртая городская школа. Она полностью готова 
к предстоящему событию. В этом году комплект 
контрольно-измерительных материалов с зада-

ниями экзамена для каждого ученика будет впер-
вые отпечатан на принтере прямо в аудиториях. 

Экзаменуемых как и прежде встретят рамки ме-
таллоискателей. Видеокамеры в классах будут 
работать в онлайн-режиме. Из штаба в школьной 
библиотеке общественные наблюдатели смогут 
увидеть всё, что происходит в аудиториях. Сра-
зу после окончания экзамена будут отсканирова-
ны бланки с ответами учеников. Все материалы 
должны храниться до 1 марта 2019 года.

С предметами по выбору выпускники определи-
лись давно. Меньше всего желающих сдавать ин-
форматику и географию – на весь округ только15 че-
ловек. Зато обществознание выбрали 136 человек!

Обязательные экзамены по математике базо-
вого уровня и русскому языку пройдут 30 мая и 
6 июня. Многие выпускники на всякий случай ре-
шили сдавать математику и базовую, и профиль-
ную. Последние экзамены завершатся 20 июня. 
Но те, кто по объективным причинам не сможет 
вовремя прийти на ЕГЭ, будут сдавать экзамены 
в резервные дни – с 22 июня по 2 июля.

Основной государственный экзамен для де-
вятиклассников пройдёт в Новозаимской и чет-
вёртой городской школах с 25 мая по 29 июня. 
В этом году сдавать его будут пять сотен ребят. 
Для получения аттестата девятиклассникам не-
обходимы положительные оценки не только по 
обязательным предметам – математике и рус-
скому – как это было два года назад, но и по вы-
бранным дисциплинам тоже.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото Ольги Мясниковой

К ЕГЭ готовы!

Владимир Якушев, назначенный министром 
строительства и жилищно-коммунального хо-
зяйства России, поблагодарил жителей Тюмен-
ской области за доверие и совместную работу.

«На протяжении 18 лет моей карьеры на государ-
ственной службе мы были единой командой, нам 
многое удалось. Благодарю за доверие, которое вы 
оказали мне во время выборов и при реализации 
всех начинаний и проектов. Даже если было ощу-
щение, что идём не туда, время расставляло всё по 
своим местам, и мы видели, что совместными уси-
лиями у нас всё получалось. Вы дали мне возмож-

ность сформироваться как государственному деяте-
лю, как человеку. Меня воспитала Тюменская зем-
ля, меня воспитали жители Тюменской области. Ис-
кренне говорю спасибо всем землякам», – обратил-
ся экс-губернатор к жителям региона.

В понедельник новый министр строительства и жи-
лищно-коммунального хозяйства приступил к своей 
работе. Согласно уставу Тюменской области до ука-
за президента России временно исполнять обязан-
ности главы субъекта будет вице-губернатор Сер-
гей Сарычев.

По материалам пресс-службы 
губернатора Тюменской области

Сборы проходили в санаторно-
оздоровительном лагере имени Ю. 
Гагарина. В рамках учебного плана 
юноши постигали основы строе вой, 
тактической, огневой подготовки, 
радиационной, химической и био-
логической защиты, изучали обя-
занности часового и особенности 
быта военнослужащих. Старше-
классники ходили в наряды, нес-

ли караульную службу. В сборах 
участвовали педагоги, сотрудники 
комитета по культуре, спорту и мо-
лодёжной политике. Специалисты 
военкомата, работники ДОСААФ, 
спасатели организовали занятия по 
профориентации. Сотрудники по-
лиции провели для ребят зарядку 
и показали приёмы самообороны.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

На неделю в строй
Почти сотня десятиклассников из школ городского округа 
участвовала в традиционных учебных сборах.

За последнюю неделю вспы-
хивало возле посёлка Комсо-
мольского, бигилинского поли-
гона ТБО и окрест деревни Но-
возаимской.

Специалисты лесного дела выяс-
няют причины возникновения лес-
ных пожаров, устанавливают ви-
новников. Для поиска поджигате-
лей, из-за которых лесному фонду 

в округе может быть причинён зна-
чительный ущерб, они подключат 
сотрудников полиции. Лесные ин-
спекторы при расследованиях об-
ращают внимание на любые ме-
лочи, которые могут помочь устано-
вить личность человека, причастно-
го к возгоранию. Приобщают к делу 
даже найденные пачки от сигарет.

Александр ПОНОМАРёВ

К концу второй декады мая в округе потушили уже дюжи-
ну лесных пожаров. Площадь лесных участков, пройденная 
огнём, приблизилась к 70 гектарам.

Волонтёры и специалисты лес-
ного хозяйства рассадили сеян-
цы сосны обыкновенной на пло-
щади около пяти гектаров. Для 
этого понадобилось порядка 20 
тысяч сеянцев.

Алексей Половников, лесни-
чий Заводоуковского лесниче-
ства, рассказал, что уже не пер-
вый год непосредственное уча-
стие в восстановлении вырубок 
принимает Игорь Денисов, пер-

вый заместитель главы городско-
го округа. Сотрудники комитета 
по спорту и молодёжной поли-
тике, единого расчётного центра, 
МЧС, авиабазы, государственно-
го казённого учреждения «Тю-
меньлес» и департамента лесно-
го комплекса отныне будут при-
стальнее посматривать в сторо-
ну будущего бора, в закладке ко-
торого они участвовали.

Александр ПОНОМАРёВ

Сеянцы на ПМЖ
Около полусотни человек приняли участие в посадке леса 
в городском округе.

в правительстве области

Владимир Якушев возглавил Минстрой
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• Торговый центр «Парус» – один из самых больших в городе. 
Без замечаний по соблюдению правил пожарной безопасности 
здесь не обошлось. Помощник прокурора Эльмира Мусаипова
 указала администратору торгового центра Виктору Топоркову, 

какие недочёты нужно исправить в ближайшее время.

новости области

Тюменьстат сопоставил ос-
новные показатели социаль-
но-экономического развития 
регионов УрФО за январь-март 
2018 года.

Так, в Тюменской области без 
автономных округов наблюдает-
ся максимальный ввод жилья в 
расчёте на 1000 человек – 168,4 
квадратных метра общей площа-
ди. На втором месте Свердлов-
ская область.

Тюменская область занимает 
первые строчки и по таким пока-
зателям, как объёмы производ-
ства молока и яиц на душу насе-
ления в хозяйствах всех катего-
рий (78,7 кг и 243,2 штуки соот-
ветственно). Наибольший объём 
производства мяса на душу на-
селения наблюдался в Челябин-
ской области (34,4 кг) и в нашем 
регионе (20,9 кг).

Рост реальной начисленной за-
работной платы в расчёте на од-
ного работника в январе-февра-
ле 2018 года по сравнению с соот-
ветствующим периодом 2017 года 
в Челябинской области (109,1%) 
превысил показатели в других ре-
гионах федерального округа. Тю-
менская область по этому показа-
телю стала второй.

В Тюменской области в про-
грамме по улучшению жилищ-
ных условий сможет участво-
вать больше категорий моло-
дых семей и специалистов АПК.

С 2018 года претендовать на со-
циальные выплаты в рамках фе-
деральной целевой программы 
«Устойчивое развитие сельских 
территорий» смогут работники 
тюменских предприятий перера-
ботки в сфере АПК. В соответству-
ющем постановлении правитель-
ства области также предусмотрен 
скорректированный порядок фор-
мирования списка участников. В 
частности, предполагается фор-
мирование единого списка по об-
ласти в разрезе групп очерёдно-
сти. Ранее такие списки формиро-
вались в разрезе каждого муници-
пального образования отдельно.

Форум «День предпринима-
теля – 2018. Продаём тюмен-
ское!» пройдёт в областном 
центре 29 мая. 

Организаторами мероприятия 
выступают правительство Тю-
менской области и фонд «Инве-
стиционное агентство Тюменской 
области» совместно с обществен-
ными объединениями предприни-
мателей региона. В работе фору-
ма примут участие представители 
бизнеса, органов власти, местно-
го само управления, обществен-
ных организаций, а также рос-
сийские аналитики и эксперты. 
Форум объединит тематические 
площадки, рабочие встречи, вы-
ставки-продажи тюменских то-
варопроизводителей, закупоч-
ные сессии. Среди основных его 
тем: современные тренды в про-
дажах, развитие экспортного по-
тенциала тюменских товаропро-
изводителей.

У Тюмени очень высокие 
шансы стать площадкой про-
ведения Гранд-финала откры-
того Кубка России по компью-
терному спорту в 2018 году. 

Президент Федерации компью-
терного спорта России Дмитрий 
Смит выделил сильные сторо-
ны Тюмени, назвав высокий уро-
вень организации, массовость и 
зрелищность мероприятий, удоб-
ную логистику для участников, а 
также поддержку правительства 
Тюменской области. 

Кроме Казани и Санкт-
Петербурга, Смит назвал возмож-
ных конкурентов Тюмени – Екате-
ринбург и Москву. По его словам, 
Тюмень отвечает многим крите-
риям для проведения Кубка Рос-
сии, которые выделяют её среди 
конкурентов.

До финальных игр этапы Куб-
ка пройдут в более 30 регионах 
России. 

По материалам СМИ 
Тюменской области

Тогда во многих торговых цен-
трах не было информационных 
знаков и табличек, обозначающих 
пути эвакуации и эвакуационные 
выходы. Сейчас указатели нако-
нец появились. А вот торговые 
киоски под лестницами, которые 
согласно Постановлению Прави-
тельства РФ № 390 от 25 апреля 
2012 года «О противопожарном 
режиме» и правилам пожарной 
безопасности недопустимы, в ТЦ 
«Парус», «Ассорти», «Лилит» ни-
куда не делись. 

С системой автоматического 
пожаротушения и вовсе беда. Ею 
не оборудованы торговые центры 
«Лилит», «Шулаверы», «Элита» 
и «Парус». В последнем, как из-
вестно, кроме магазинов распо-
лагается и небольшой кинотеатр, 
и игровая комната для детей, и 
кафе. В «Околице» система по-
жаротушения неисправна. И ес-
ли в январе проверяющие сде-
лали владельцам магазинов уст-
ные замечания, то теперь приме-

нили санкции: прокуратура при-
влекла собственников зданий к 
административной ответствен-
ности по статье 20.4 ч.1 КоАП 
РФ (нарушение требований по-
жарной безопасности) и внесла 
им представления об устранении 
нарушений закона. 

– Мы проверили около десятка 
торговых центров и в каждом на-
шли недочёты: где-то нет доступа 
к эвакуационным выходам, где-то 
они попросту заперты. А случись 
пожар, как в кемеровской «Зимней 
вишне»?! – восклицает помощник 
прокурора Эльмира Мусаипова. – 
Кроме торговых центров, мы побы-
вали в других местах массового пре-
бывания людей – гостиницах, детса-
дах, школах, учреждениях дополни-
тельного образования. О результа-
тах этой проверки я расскажу чуть 
позже. А в торговые центры мы ещё 
раз наведаемся в начале лета – по-
рядок в них навести необходимо!

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора  

Год экологии закончился, но проблемы 
окружающей среды в округе остались 
нерешёнными. Например, для жителей 
села Сединкино.

С одной стороны свинокомплекс в селе – 
это плюс: жителям можно найти работу, кото-
рая обеспечит их достаток. С другой – стой-
кий запах навоза выдерживает не каждый.

Сединкинцы до поры до времени терпели 
ароматы свиного производства. Но чаша их 
терпения лопнула, когда в озере, недалеко от 
которого расположился свинокомплекс, нача-
ла всплывать и задыхаться рыба. Зимой кара-
си по полтора-два килограмма весом букваль-
но пытались выскочить из лунки или проруби на 
лёд. Местные рыболовы сначала списали си-
туацию на обычный зимний загар (замор), ко-
торый случался и раньше. Но это заблуждение 
отпало само собой, как только хозяйки начали 
готовить рыбу в пищу. Из кастрюль и со сково-
родок запахло свиным навозом …

Как устроено навозохранилище на свиноком-

плексе в Сединкино, нет ли отступлений от про-
екта при его строительстве и эксплуатации? Со-
блюдает ли аграрное предприятие правила во-
допользования? Можно ли без ущерба для здо-
ровья употреблять в пищу рыбу, выловленную в 
озере? А может, селяне из Сединкино чересчур 
сгущают краски? На все эти вопросы должны от-
ветить компетентные органы и муниципальная 
власть. Примеры нормального сосуществова-
ния крупного свинокомплекса, окружающей сре-
ды и человека в нашем округе есть. Это ООО 
«Согласие». Запах, конечно, никуда не спрятать, 
но вот попадания животноводческих стоков в ту 
же реку Ук пока не наблюдается.

Больше трёх десятков селян из Сединкино 
подписались под обращением в администрацию 
округа и прокуратуру, чтобы восстановить свои 
законные права на безопасную окружающую 
среду, гарантированную Основным Законом 
– Конституцией РФ. Как будут развиваться со-
бытия дальше, узнаем через некоторое время.

Александр ПОНОМАРёВ
Фото автора

Дежурные караулы Заводо-
уковской пожарной части, 
по данным на 17 мая, тушить 
сухую траву на территории 
округа выезжали уже 33 раза.

На локализацию и ликвидацию 
возгорания сухой травы в обяза-
тельном порядке помимо пожар-
ных выезжает и инспектор.

Несмотря на то, что нынешняя 
весна мало способствует возник-
новению и распространению при-
родных возгораний (частые осад-
ки в виде дождя или снега, низкие 

температуры), пожары, тем не ме-
нее, происходят. И причина этому 
– человек.

Базарбай Кудайбергенов, на-
чальник межрайонного отдела над-
зорной деятельности и профилак-
тической работы № 7, рассказал, 
что с наступлением пожароопасно-
го периода инспекторы Госпожнад-
зора занимаются профилактикой в 
своей сфере в ежедневном режи-
ме. Работают с гражданами, долж-
ностными и юридическими лицами. 
В рабочие, выходные и празднич-
ные дни в составе патрульно-кон-

трольной группы, помимо сотруд-
ников полиции и лесничества, ра-
ботает и инспектор МЧС. 

Повышенное внимание уделя-
ется патрулированию территорий, 
где отмечается увеличение возго-
раний в черте населённых пунктов, 
их окрестностях, лесных участках. 
Инспекторы межрайонного отдела 
МЧС, работая в составе этой груп-
пы, уже составили 12 администра-
тивных протоколов. Скорее всего, 
число инициированных админи-
стративных дел будет расти: у ин-
спекторов МЧС и сотрудников му-

ниципальной власти есть вопросы 
к владельцам земельных участков 
как в селе, так в городе и на землях 
иных категорий. И на подворье, и 
на покосе некоторые собственни-
ки своевременно не выкашивают 
траву, зачастую прибегая к весен-
нему выжиганию стерни и травя-
нистой органики. А жечь что бы то 
ни было в период особого противо-
пожарного режима нельзя. Иначе 
– штраф, из-за которого кошельки 
граждан могут опустеть на сумму 
от двух до четырёх тысяч рублей.
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На очередном оперативном 
штабе по предупреждению 
и ликвидации возможных 
пожаров в округе подвели 
некоторые итоги работы и 
скорректировали дальней-
шие действия.

Продолжается противопожарное 
обустройство полос отвода линей-
ных сооружений (автомобильных и 
железных дорог, линий электропе-
редачи и связи, газопроводов) . Све-
жие минерализованные полосы (16 
километров) проложили арендато-
ры лесных участков и лесники; за 
счёт бюджетных средств опахали 
18 километров населённых пунктов 
округа. И работа эта будет продол-
жена, в том числе и с аграриями, ко-
торые приступили к посевной.

Игорь Денисов, первый замести-

тель главы городского округа, рас-
сказал, что специалисты админи-
страции округа обследовали рас-
положенные рядом с населёнными 
пунктами все существующие пир-
сы и подъезды к водоёмам, из ко-
торых можно набрать воду для ту-
шения любых возгораний. Все эти 
сооружения признаны годными для 
водозабора спецавтомобилями.

С 26 апреля патрульно-контроль-
ная группа в отсутствие возгора-
ний ведёт профилактическую ра-
боту с населением, проверяет го-
товность сельских администраций 
и предприятий к оповещению и ту-
шению возможных пожаров, а с по-
вышением класса пожарной опас-
ности выявляет и расследует при-
чины и виновников возгораний. В 
мае инспекторы этой группы вы-
дворили из леса в связи с объяв-

ленным особым противопожарным 
режимом троих заводоуковцев, со-
ставили пять протоколов на жите-
лей округа за нарушение правил 
пожарной безопасности.

К 17 мая в округе потушили уже 
шесть лесных пожаров, четыре из 
них – на территории Совхозной 
сельской администрации, два – на 
Падунской. Специалисты пожар-
но-химической станции, гасившие 
лесной пожар рядом с улицей Ли-
повой в микрорайоне Новом горо-
да, отметили, что локализовать, а 
затем ликвидировать возгорания 
в лесу с неубранными ветроваль-
ными и буреломными деревьями 
чрезвычайно сложно.

На очередное заседание штаба 
снова пригласят глав сельских тер-
риторий и специалистов сельского 
хозяйства, так как активизируются 

весенне-полевые работы. Народу в 
поле и по опушкам леса добавится, 
поэтому хватит работы 42 патруль-
ным группам во всех населённых 
пунктах, патрульно-манёвренным 
и патрульно-контрольной группам.

Соблюдая нехитрые правила 
пожарной безопасности в ле-
су, в поле, в квартире, на соб-
ственном земельном или дач-
ном участке, можно существен-
но снизить риск возгораний. А 
пожарные инспекторы напоми-
нают, что пришла пора выста-
вить гражданам на подворьях 
положенные правилами пожар-
ной безопасности ёмкости и за-
полнить их водой. Не будут лиш-
ними у настоящих хозяев и под-
готовленные заранее вёдра, ло-
паты и огнетушители.
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проверка

Порядок навести необходимо
Работники прокуратуры отмечают, что владельцы торговых 
центров города должным образом не отреагировали на за-
мечания на предмет пожарной безопасности, которые про-
веряющие выявили в апреле.

пожарная безопасность

Держи огнетушитель наготове

Не жги, накажут!

среда обитания Запашок из сковородки

• Пруд южнее Сединкино раньше служил 
местом отдыха селян. Здесь купались летом, 

ловили рыбу. Сегодня погибших карасей 
подбирают лишь чайки да вороны.


